
 

 

 

 
     

          “ 討議資料 

新年から予期せぬ天災とそれに重なった不幸な人災にと、心からお見舞い申し上げます。さらに終わ

りが見えないエネルギー・物価高騰と、家計にも大打撃の日々が続きます。“政治は生活そのもの”と

深く感じる今、皆様の切実な声をお聞きし共に活動しながら、少しでも安心した日常へと導き市政へ繋

げられるよう更に努力して参ります。今回のレポートの表面は「上田市議会12月定例会で可決した内

容」と、裏面は、皆様の声から一般質問等を通じ「２０２３年に実現した施策」をご報告します。まだ

まだ至らぬ事も多い私ですので、皆様からの率直なご意見、お困り事をどうかお聞かせください。 

 皆様の声から、住みよいうえだ地域へと変化を一緒に創っていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

―令和 5 年度 12 月定例会(主な上田市の動き)―  

 2024 １月 
第５号 

 

 

(上田市議会議員 2 期目) 

消費喚起 応援事業 第 6 弾 

スマートフォンアプリ 

「チケット QR」 

消費喚起キャンペーンを実施！ 
◇対象店舗:市内の中小企業 

◇実施期間:令和 6 年 2 月１日(木)～29 日(木) 
チケット利用額が 3 億円に達した時点でキャンペーン終了 

◇発行チケット(希望者全員に配布)１万円/ID 
プレミアム率 20% 上限 2,000 円/回 

 

 

上田市商工会懇談会で、婦人部会からのご要望は

消費喚起のリクエストがあり、実現は大変嬉しいです 

【無料スマホ教室】 場所:あったまるこ(丸子) 
１月１９日(金)10：00～12：00 お気軽にご参加を！  

 

 

「誰でも利用できる産後ケア」 

へと充実し希望者全員利用可能に！ 
事業の補正 160 万円。今年度合計約 447 万円 

で当初予算の倍額。一昨年前の 3 倍の計上。 

（令和５年９月に一般質問） 

 

 

 

予想以上の補正予算が組まれ産後ケアの充実に期待！

【問い合せ】健康推進課 TEL 23-8244 

 

産後ケアは
希望者全員を対
象とするか。 

 

関係機関と更なる調整や
検討も必要。支援を必要とす
る全ての妊婦に充実を図る。 物価高騰に伴う住民税非課税世帯に対する 

特別給付事業の振込開始は 1/9～     
支給額：一世帯当たり 7 万円 

 

【問い合せ】福祉課生活支援担当 

    TEL：0268-75-1365 
       （給付金専用ダイヤル） 

 

 

 

 

 

「スポーツ都市宣言」を制定 
令和１０年長野国民スポーツ大会内定に 

合わせ、生涯スポーツ社会の実現に向けた取り組み

を一層進めるための宣言。<記念講演会 3 月予定> 

＊上田市で開催される競技は、ハンドボール（自然運動公園総

合体育館）、ソフトテニス（古戦場公園新テニスコート）、軟

式野球（県営上田野球場）、ラクビーフットボール（菅平スポ

ーツランド「サニアパーク」 

 

 

-2023 年(令和 5 年)上田市の主な動き- 

・出産祝い金創設（支給額 第１子:１万円 第２子:３万円 第３子以降：５万円） 

・子どもの医療費助成の対象年齢を18歳到達年度末までに拡大 

〈求む！〉上田城本丸のやぐら復元は、文化庁の許可を受けるため古写真 

       設計図・古文書を探しています。（懸賞金制度最大 500 万）期限 3/29 まで 

・丸子デマンド交通運用開始（10 月～）＊利用には登録が必要です。 

・(仮称)まるこ道の駅（平井寺トンネル出口付近）民間活力事業調査と上下水道整備 

・有機物リサイクル施設 建設候補地(陣場地域)９自治会と「基本協定の締結」 
土壌調査と既存建物解体。施設設計・建設工事は令和７年～施設稼働令和９年予定 

・かわまち交流広場 令和６年度末完成予定。公園化事業として民間参入検討中 

ゆりかご（子育て支援施設）について 
今年度で閉院する市産婦人科病院の施設一階
にある「ゆりかご」は、令和 6年中利用できます。 

 

市政報告会を 

開催します！ 

3 月 16 日㊏ 
10:00～12:00 

会場：丸子文化会館 
セレスホール大会議室 
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所属会派：新生会 

委員会◆教育厚生委員会 副委員長 
学校・社会教育 健康福祉部 

健康こども未来部に関すること 

    ◆広報広聴委員会 委員長 
皆さんに開かれた議会を目指し 

議会だよりや議会報告会を担当 

上田地域広域連合議会議員保健福祉 

依田窪医療福祉事務組合議会議員 

DX 推進議員連盟/観光振興議員連盟 

上田市連合婦人会副会長 など 

―2023 年(令和５年)皆様の声を市にお繋ぎし施策に結びついた一部を紹介― 

 
 

 

 

〇こんなご相談が多く届きました。 

 

 

 

（令和４年６月に一般質問） 

 

 

 

 
 

（R51/23）国からの「保育所等のおむつ処分を行う推奨」の通

達があり、6月に補正予算が組まれ、驚異的なスピード感で実

現した施策でした。子育て支援の充実と保育士の業務負担の軽

減に繋がりました。園でのおむつ分別が実現し、次はごみ減量

観点で「使用済みおむつのリサイクル」へと研究します。 

 

 

 

孫が園からおむつを 

持ち帰ってくる(祖父) 

保育士さんは、ミスがない

よう気遣いに一苦労。 

保育園等で
「使用済みおむ
つ」の廃棄を検
討できないか。
か。 

 

保護者負担の軽減や子育
て支援、女性の活躍推進の
時代の要請から、必要性を
認識している、研究したい。 

市内の保育園・幼稚園の使用済みおむ

つが園での処理となりました！ 

    （令和５年１０月から実施） 

 

 
 

 
 

〇審議会を傍聴しました（R412/2 開催） 

 

 

 
 

（令和４年 12 月に一般質問） 

 

 

 

 
 

その後、国からの令和４年コロナ対策臨時交付金の繰越額を令

和５年度にも活用できる事となり、市が値上げ分の補填をしま

した。令和６年以降は、原則として改定後の金額となります。    

今後国の交付金は無く、財源確保に注視していきます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

R5 学校給食費の値上げ分（1 食あたり 24 円）

を保護者負担軽減策として市が負担し

ています。（コロナ対策臨時交付金活用対象事業)  

 

■1食分の給食費の内訳の変化 

毎日食べる主食や牛乳の値上がりにより、主菜や

副菜、汁物などにかけられる金額が右グラフのと

おり減少しています。さらに物価高騰が加わったた

め、使用する食材の種類や部位を工夫するなど

で、献立内容を調整してきました。 

◇小学校高学年 1食 283円の給食費の内訳の

変化 

 

 

学校給食運営審議会で「令和５年から現行から 1食あた

り 24 円引き上げ」の検討を知り、物価高騰の中、保護

者負担軽減すべきと考え一般質問へ 
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令和５年度
の値上げ分、保
護者負担を軽
減できないか。 

 

用済みおむつ」
の廃棄を検討で
きないか。 

 

国の動向に注意し、市長
部局とも連携、情報共有を
図りながら様々な角度から
検討を行っていく。 

 

 
 
〇令和３年１１月ゼロカーボンシティ推進本部の

設置にあたり、元長野県副知事の中島恵理さんが

アドバイザーの就任に際し、私は一助しました。 

その２年後、県内５番目（全国 74 か所）に選定

され、素晴らしい快挙、中島さんも驚きです。 
 

（令和４年６月に一般質問） 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【ビジョン】別所線の公共交通を軸とした「ローカル鉄道活性

化×脱炭素」クリーンエネルギーで走る別所線の実現。地域電力

会社を 4月の設立を目指す。 ◆５カ年計画上限 50 億円（交付率２／３） 

 

 

 「脱炭素先行地域」に選定 

されました！（R５11.7） 

 

脱炭素社会へ

挑戦することは、より豊

かな生活の営みへの挑

戦ともなる。「脱炭素先

行地域」に向けた課題

と体制づくりはどうか。 

 

庁内ワーキンググル

ープを設置し、推進アド

バイザーも加えた多様

なメンバーによる多角

的な視点から可能性の

エリアを掘り起こし、具

体的に進めている。 

。 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

「義務教育の一層の充実を求め 

る意見書」を教育厚生委員会で案を 

提出し本会議で可決、国へ提出しました。  

近年の多様化する課題の解決には、教員業務支援員

等の学校業務の支援スタッフの配置、学び舎の環境改

善に断熱改修整備など、財源措置を国に求めました。 

 

斉藤 加代美（58 歳）

無所属（2 期目） 

斉藤加代美 

 
 

さいとう加代美 

                 ㏋へ 
 

お気軽にご相談ください 

 

斉藤加代美 

℡0268-41-1910 

 

公式ライン 

始めました 

 

 
 

 
 

 

（令和３年６月に一般質問） 

 
 
 
 
 

自主開催へ積極的な市からの協力があり、5月真田中/8月上田

三中/12月丸子中が開催し郷土への想いを深くしました。 

 
 

皆で集まる成人式の自主開催に協力中！ 

対象：令和 3 年度成人式対象者 協力期間 令和６年度末まで 

 

■1食分の給食費の内訳の変化 

毎日食べる主食や牛乳の値上がりにより、主菜や副

菜、汁物などにかけられる金額が右グラフのとおり減

少しています。さらに物価高騰が加わったため、使用

する食材の種類や部位を工夫するなどで、献立内容

を調整してきました。 

◇小学校高学年 1食 283円の給食費の内訳の変

化 

 

 

コロナ過、感染予防で開催方法を「代表者による成

人式」ビデオを送付した令和 3年度。集まりたい新

成人へ支援することは可能ではないかと一般質問へ 

成人式を仲間でや

りたい希望に、どのよう

な後方支援があるか。 

 

公民館等の公共施設の

使用について、可能な

限り相談に乗り対応。 

おむつ処理 BOX 

全文はこちら↑ 


